
国足世界杯的出线希望越

来越渺茫， 却有一个国家的足

球代表团来向国足学习。 这是

来自所罗门群岛的足球代表

团 ，包括裁判 、教练 、管理人员

及国家队全体球员， 他们将会

进入广东职业足球俱乐部进行

学习和训练， 为2022年卡塔尔

世界杯大洋洲预选赛做好准

备。

连中国足球都有小迷弟

了， 转折来得猝不及防。 从当前

FIFA排名看，国足位居第71位，所

罗门群岛男足则是排在第141名。

根据统计数据， 目前斐济、 塔希

提、 所罗门群岛的晋级世界杯概

率都要高于国足。

所罗门群岛位于南太平洋 ，

澳大利亚的东北方向， 全境是由

900多个大小岛屿所组成，人口62

万，是世界上最不发达国家之一。

所罗门群岛的足球、 橄榄球等球

类运动在南太地区具有较高竞技

水平。 沙滩足球和室内五人制的

水平尤高， 这为11人制男足提供

了基础， 巴西许多球星的职业生

涯就是从沙滩足球和五人制开始

的。

其国内足球联赛是相当完备

的：最高级别为全国俱乐部锦标，

随后是乙级联赛和丙级联赛 ，各

自有12支球队，一共36个队伍。 每

支队伍都有23-25人的一线队大

名单，同时还配备预备队。 从足球

人口数， 甚至能够与中国足球一

较高下。

因为地理位置及财政匮乏的

原因， 所罗门群岛并不那么容易

获得大量比赛锻炼的机会， 而这

两样东西中国都有， 且愿意向友

邦提供。 所罗门群岛在寻找资源

的时候，除了是适合的，还得是可

及的 。 从供需匹配看 ， 彼此合

适。

尽管国足自身战绩乏善可

陈， 但其实在大赛经验、 球队管

理、 战术思考等方面已非常深入

且紧跟前沿。 国足像一个熟读了

许多人生的道理， 依然没有过好

这一生的落魄先生， 不妨碍作他

人的人生导师， 学生完全有可能

借着老师说的道理， 活成老师想

活成的样子。 况且国足这些年来

四处求教， 也有了深厚的知识积

累，哪怕作为知识的二传手，对于

所罗门群岛来说， 在成本和可行

性上也比自己去源头找更好。

所以，没有什么大惊小怪，一

个敢教，一个敢学，这就成了。

棋哥

棋从断处生
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欧冠这一轮有场焦点战役 ，

大巴黎客场对曼城的比赛， 这场

比赛看点很多， 大巴黎的三个巨

星首发登场，而曼城这一边，德布

劳内因为新冠肺炎呈阳性的缘

故，本场比赛无法登场。

瓜迪奥拉是以前带梅西的教

练，而波切蒂诺是传说中最有可能

成为曼联新教练的热门人选。

有这么多看点的比赛，从过程

来看，尽管下半场先进球的是大巴

黎， 但整个场面占优的仍然是曼

城。最后的结果也是曼城2比1获得

了胜利， 两队携手完成了晋级，而

曼城成为这个小组的第一。

赛后最有意思的评论来自于

原利物浦名宿卡拉格，他说，巴黎

有MMN这三个“乘客”就不可能

夺得欧冠，C罗虽然也是 “乘客”，

但是能进球而且不占球权。

卡拉格表示：“不管你的球队

有几名超级巨星， 你都无法在有

‘乘客’的情况下组织防守，巴黎

不可能在只有七名球员防守的情

况下赢得欧冠冠军！

“对所有球队都是这样，我不

觉得哪支队可以容忍有‘乘客’存

在， 我觉得四支球队有机会能够

赢得本赛季欧冠冠军———曼城 、

利物浦、切尔西和拜仁，这四支球

队球场上没有搭载一名乘客。

“而巴黎却搭载着三名乘客，

他们绝对没有机会赢得欧冠冠

军。 我几乎能够理解梅西，他现在

34岁了，必须保留体力，让自己在

关键时刻发力， 但是我觉得他们

拿不到欧冠。 ”

卡拉格说，C罗也是乘客，但

是至少C罗打进了很多进球，而且

他是不需要球权的乘客， 他的进

球弥补了他不参与防守的问题。

看看大巴黎能不能在接下去

的比赛中， 证明卡拉格的判断是

错误的。

大巴黎
为什么输了

曾经娃娃脸的索尔斯克亚下

课了！ 终于下课了！ 为什么要说终

于？ 因为已经拖了相当长的时间。

相当长是多长？ 一个月够长了吧？

回到一个多月以前，当索尔斯

克亚率领的曼联队以1负（9月25日

主场0比1维拉）1平（10月2日主场1

比1埃弗顿） 结束新赛季开局不败

（4胜1平）时，大家比较普遍的意见

都是———正常的， 状态稍有回落，

可以接受。

可是，谁能想到接下来当国家

队比赛日结束后的10月16日联赛

重新开打时，索尔斯克亚却迎来了

噩梦般的一个月！ 10月16日客场2

比4莱斯特城，10月24日主场0比5

利物浦，11月6日主场0比2曼城，11

月20日客场1比4沃特福德。

这一个月里唯一能让索帅聊

以自慰的是10月30日客场3比0击

败了同病相怜的热刺。 但是，这场

胜利的结果却成全了热刺俱乐部

以最快的速度完成了换帅。而且新

上任的热刺主帅孔蒂正是曼联俱

乐部拟议中的热门人选！

如果说绿茵赛场真的有剧本

的话，那么上述四场败仗所积累的

15粒失球已经足够把索帅砸得魂

飞魄散了。而更让人绝望的是两场

对同等级别豪门球队 （利物浦、曼

城）的主场惨败。前场攻不进，后场

防不住， 甚至都不知道该怎么防！

简直就是在被对手降维打击！

还不止这些，还有同等重要的

欧冠赛场。

就在娃娃脸下课后的第三天，

曼联队客场击败了西甲球队比利

亚雷尔，提前一轮小组出线。 可是

在同组对手均为二、三流球队的竞

争环境里，曼联队惨不忍睹的后防

线依然丢掉了多达七个失球！你能

想象如果扣除掉C罗在五场欧冠小

组赛里的六粒进球的话会发生什

么情况吗？

从10月16日到11月20日，当一

支万人敬仰的豪门球队以一种万

众瞩目的方式在短短七场比赛里

狂丢19球时，人们当然有理由来质

疑这支球队的主教练！

平心而论，自2018年12月19日

上任以来，索尔斯克亚带队的成绩

并不差（91胜37平40负）。 一个联赛

第二、一个联赛第三、一个欧联杯

四强、一个欧联杯亚军，这成绩也

谈不上差到哪里。 但是，当你执教

的是曼联这样的豪门球队时，这样

的成绩恐怕就不止“惨淡“二字来

形容了。

更何况同时期里其他几家英超

豪门纷纷收获丰硕的果实。 连热刺

都差点儿拿到欧冠大耳朵杯……

所以，大概只能这么来说———

曾经是球员序列里超级替补的娃

娃脸，如今还只能扮演教练员序列

里的超级替补！

也许，这就是他的命……剧本

早就这样写了……

对事不对人， 探讨一下体

育产业及体育装备赞助商的问

题。

这种“利益驱动”的事一旦

扯开，招惹的都是名人明星。 这

种经济话题一旦聊开， 不想植入

广告也得说出品牌， 否则读者会

雾里云里。

中国足球队世界杯外围赛中

澳比赛结束后，李铁主教练晒出

了穿个人赞助商“李宁”的图片，

这确实挑战了体育圈儿业内的

规矩。 无论怎样解释掰扯 ，都理

亏词穷。 在这方面，还是美国篮

球巨星迈克尔·乔丹更 “老奸巨

猾”一些。

1992年的巴塞罗那， 美国首

次以梦之队全明星阵容参加奥运

会。 当美国篮球队以117比85击败

克罗地亚队获得金牌后，乔丹、巴

克利、 约翰逊等篮球巨星披着美

国星条旗登上领奖台。 美国观众

老激动了， 心里想的都是美国前

总统里根在1984年洛杉矶奥运会

后在白宫接见美国奥运代表团时

说的那句话：“你们，就是美国。 ”

但身披美国国旗的乔丹是真

的是热爱美国国旗吗？ 胡扯！

后来的一部纪录片《The Last

Dance》（最后的舞蹈）揭秘：“乔丹

的目标不是爱国主义， 而是个人

品牌保护主义”。 那就是乔丹为了

个人赞助商的利益， 而披上美国

国旗遮挡美国奥运代表团服装赞

助商的品牌。 如此雕虫小技，既维

系了个人在耐克合同中的利益 ，

又让美国代表团赞助商锐步有口

难言。 但从另一个角度讲也是双

赢，因为锐步和耐克这一炒作，上

了全世界数年的热搜。

但要说起李铁在中澳之战客

场活动的表现，确实没动脑子，直接

破坏了规矩。如果李铁是休假回家，

他爱穿什么牌子的T恤、汗衫、老头

衫都没问题。 但是在国家队比赛期

间，无论是比赛场、训练场、新闻发

布会、接受媒体采访、自媒体发布与

中国国家队有关的话题……李铁

作为国家队主教练，就必须穿国家

足球队装备赞助商的服装，或者穿

没有品牌LOGO的其他西服、休闲

服、大褂国服等。

但是李铁晒出了中国国家足

球队装备赞助商竞品的品牌 ，这

就摊上事儿了。

我其实很喜欢李宁品牌 ，早

在1990年亚运会，“李宁” 就是我

们的赞助商。 但哪怕是李宁个人，

他在2008年奥运会传递最后一棒

圣火火炬时， 他也必须穿2008北

京奥运会服装赞助商阿迪达斯的

衣服，这就是尊重规则，尊重契约

精神。

李宁值得表扬， 李铁则要批

评。

乔丹避规
李铁惹规

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

红魔抛锚

●索尔斯克亚下课了。 曼

联俱乐部在索尔斯克亚被死敌

利物浦五球血洗后给了他一个

自救的机会， 索帅在之后的三

场 “补考 ”比赛中取得两胜 ，似

乎已经渡过了难关。 但曼联在

上轮的联赛中又被保级球队所

大败，曼联老板杀心大起，索帅

就此立马下课。 大凡一个俱乐

部老板一旦动了要炒主帅的念

头， 这个念头就会似雪球那般

越滚越大。 在冷酷的足球场上

这样一颗雪球是没法自己消融

的。 在索帅看似能在本赛季保

住帅位的那会儿，我写了《永不

安全 》， 不需要什么先见之明

的， 球队只要输了俱乐部认为

的不该输的球， 那么卷铺盖走

人是当然的事情。 索帅还是够

大度的，他下课后还是首先感谢

了曼联董事会和老板给了他这个

机会来担当红魔主帅。 “在这里的

第一分钟到最后一分钟， 我都非

常享受。 ”他在这个帅位上职教超

过了1000天， 在弗格森后是在位

“寿命”最长的一位大帅了。 给索

帅送上点掌声吧，他是一个好人。

●一个动了换帅想法的俱乐

部总是明里暗里在后备厢里装好

了备胎。 一旦旧帅下课，新帅马上

就能无缝接任。 这次曼联换帅却

没有备胎， 早先心仪的孔蒂已经

等不及而挂帅于热刺了。 也被曼

联所相中的齐达内不愿意到伦

敦，他的足球心在法兰西，他只愿

意担当大巴黎或者法国国家队的

大帅。 有消息说，曼联联系了罗杰

斯，准备向莱斯特城支付800万英

镑以带走罗杰斯。 这是有点王老

虎抢亲了， 从人家的花轿中接走

自己的意中人。 还有消息说曼联

准备花费1000万欧元从大巴黎买

断波切蒂诺。 抛了锚的红魔急于

抢帅，这是老毛病。 八年之中已经

是第三次出现这样的情况， 解雇

了主教练之后没有早作预备的计

划和寻找现成的替代者。 钱多了

任性，虽然在足球场中常见，但曼

联如此吃了上顿没有下顿的活法

还是少见的。 命硬。

●红魔换帅的一团糟在舆论

场中受到批评与嘲笑是必然的 。

曼联的冤家多，朋友少，这也是足

球豪门的常见人际关系。 只有穷

人家才会有一帮同病相怜的好兄

弟的， 危急之际才能出手相助一

记的。 曼联的跑车能寻觅到好轮

胎吗？ 等看看吧。
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